

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La gloria peregrina de España

No necesita ser comentada la nota oficiosa que ha publicado el Gobierno para dar cuenta de la iniciativa de los universitarios yanquis, a quienes se debe la organización, ya en vías de realidad, de un homenaje a España, la nación—dicen—doblemente descubridora: descubridora de un mundo físico y descubridora de un mundo jurídico en la esfera del derecho internacional.

No necesitan comentario alguno ni la nota oficiosa ni la alocución de los juristas norteamericanos, porque basta su lectura para sentir el orgullo de ser español y para sentir la grandeza inmarcescible de la España católica. La leyenda negra recibe con la proposición del homenaje a España que por la voluntad de sus iniciadores tendrá carácter universal, un golpe decisivo. La quema y aventa sus cenizas la declaración que hacen los hombres de mayor autoridad en la ciencia del Derecho, proclamando a España maestra y digna de la admiración y del acatamiento de todos los pueblos civilizados, y en especial de los americanos, que de ella recibieron la civilización y la cultura y a ella deben su rango de naciones. Y es para nosotros, cuantos sentimos y llevamos en el corazón y en la mente la tradición católica de la España imperial, señora de todas las cumbres de la actividad humana, motivo de íntima satisfacción el ver como en nuestros días se exalta el pensamiento español de nuestros siglos de oro, que se informó en los principios de la fe católica, como se informaron todas las empresas de España durante aquellas centurias, de cuya substancia vive la patria española y cuyos resplandores inextinguibles aureolan su nombre y le dan derecho a ocupar puesto preferente en el concierto de los Estados modernos, a cuyas concepciones se adelanta en siglos el genio español que esparció su luz para iluminar la inteligencia de los humanos en aquellos tiempos gloriosísimos cuando el tribunal de la Santa Inquisición velaba por la pureza de la doctrina católica e impedía la difusión de todo error.

El homenaje que se prepara para el 1932 entre los muros venerandos de la insigne ciudad de Salamanca—Roma la chica, Atenas española en los tiempos pretéritos—es homenaje a un hombre, no a un genio aislado, no a un espíritu de selección, sino a un pueblo. Y de ahí su trascendental importancia. Porque si el motivo elegido es conmemorar el centenario de las elecciones del P. Vitoria, y en él se personifican, ya cuidan los organizadores, extranjeros y no católicos, de hacer constar que el homenaje se tributa a los juristas españoles de los siglos XVI y XVII, y con ellos a la nación madre de pueblos, modelos de civilizadores y guía de la Humanidad.

No ha mucho decía un filósofo y político centro-europeo que si alguna esperanza cabe a las naciones modernas para salvarse de caer en la sima de la revolución comunista, esta esperanza se cifra en las reservas morales que atesora y guarda España, que ha de ser nuevamente la que salve a Europa.

El anticlericalismo sectario, cuyo odio cerril abomina a la que llama España fraturna e inquisitorial, también se rinde a la fuerza de la evidencia.

Y así como de los Estados Unidos proviene el proyecto del homenaje a la España católica, convocando a él a todos los pueblos del mundo, es un periódico tan anticlerical como el «Heraldo»—que tiene el anticlericalismo por característica—el que propone que en la Exposición sevillana se organizara con preferencia a todo otro espectáculo, una serie de representaciones del teatro clásico español.

Es «El Liberal»—su colega—quien apoyó la petición, y, apoyándola, decía:

«No deben marcharse nuestros huéspedes de las Exposiciones sin haber visto una sola comedia clásica, sin haber saludado de cerca el número florido de Lope, la gracia de Fray Gabriel Téllez, el genio dramático de Calderón.

Porque—añadía—el teatro clásico es España, es la conciencia, el honor, los amores y el sentimiento de España, la mejor representación del espíritu colectivo de España».

No debe sorprender que periódicos como los citados coordinen a veces, es la fuerza de la luz la que hiera sus ojos. Y así, anticlericales por esencia y por sectarismo, anticlericales contra razón, cuando de exaltar a España y de dar a conocer el espíritu colectivo del pueblo español—que es hoy el do ayer y será el de mañana—tratan, reconocen que ese espíritu está interpretado y representado por sacerdotes y frailes: el P. Vitoria, el P. Téllez (Tirso de Molina), Lope y Calderón, que, saturados del espíritu nacional, lo exaltaron a su vez, iluminando con la llama poderosa del genio.

Cuando España aparece ante los extraños envuelta en los resplandores de su grandeza—reconociendo que quien cierran los ojos, negándose a verlo—, no es la España liberal la que aparece, la España derrotada y empobrecida, sino la España católica, la España que hicieron los hombres con el pensamiento puesto en Dios y en la patria, para demostrar con la evidencia histórica cuál fue y cuál debe ser el ideal colectivo de la nación española, y cuál su providencial misión.

MIRABAL

Las Casas Baratas

Ayer en la Alcaldía se reunieron los delegados de la Sociedad de Construcciones Inmobiliarias y la Comisión municipal de casas baratas para tratar del asunto de la adquisición de los terrenos donde ha de construirse la ciudad satélite.

Se tomó el acuerdo de formalizar las escrituras de adquisición de las parcelas cuyos propietarios han dado su conformidad a las valoraciones practicadas y respecto a aquellas cuyos poseedores no se avienen a la venta, prescindiendo de toda otra dilación que va en perjuicio del interés general y proceder a los expedientes de expropiación forzosa que sean necesarios.

Música selecta

Oigan el aparato Patophon, que la casa Casasú ha vendido al «Bar San Miguel» donde podrán escuchar las magníficas voces y música de este maravilloso aparato que puede sustituir a cualquier orquesta y cantantes. Venta: en la Casa Casasú, Mayor 13.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Sevilla ha regresado, donde fué destinado por la Dirección General de Seguridad para los actos de inauguración de la Exposición, el agente de Vigilancia con destino en esta ciudad don Juan López Cerón.

NOTAS VARIAS

Ha aprobado con lucido examen el Ingreso del Bachillerato el aventajado niño Gonzalo Cabezas hijo del concejal de este Ayuntamiento don Gonzalo.

Enhorabuena, que hacemos extensiva a sus padres y a su querida abuelita la distinguida señora doña María Martínez Aloy, viuda de Braquehals.

—En la Iglesia de la Caridad han hecho hoy su primera Comunión los dos pequeños hijos del farmacéutico de esta ciudad don Juan Mustieles.

Durante el religioso acto una orquesta ha interpretado inspiradas composiciones.

—En la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús ha verificado hoy la Primera Comunión el precioso niño Francisco Balcazar López.

—Después de brillantes exámenes ha aprobado el de ingreso para el Bachillerato Elemental el aprovechado estudiante Carlos Oliver Avalos, hijo del Comandante de Infantería don Carlos Oliver Riedel, Ayudante del Excmo. señor Gobernador de esta plaza.

—Mañana, festividad de la Santísima Trinidad, celebran su onomástico, entre otros, las señoras doña Trinidad Porras viuda de Pach y doña Trinidad Nieto de Solé; doña Trinidad Matres y don Trinidad Castelo.

Les deseamos muchas felicidades.

—Le ha sido concedida la condecoración de la Placa de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo al Coronel de Infantería don José García Aldave y Manabeo.

Un homenaje

En las oficinas de la Subdelegación de Hacienda se celebró una fiesta íntima en honor y como homenaje de afecto y admiración al Subdelegado don Manuel Ossorio, al cual le fueron impuestas las insignias de la Cruz del Mérito Civil, que recientemente le fué concedida, como premio a sus relevantes servicios al frente de esta Subdelegación.

En el acto se pronunciaron sentidas frases de elogio del señor Ossorio que agradeció conmovido los cariñosos aplausos que se le tributaban, y obsequió a sus subordinados con dulces, licores y cigarros.

Felicetamos al señor Ossorio por este homenaje bien merecido por su gran labor al frente de esta Subdelegación.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación, sólo informar al público.

Teatro Principal.—Esta noche a las 10'30 actuación del Niño de, Pomarés y otros cantadores de ópera flamenca.

Cine Sport.—Esta noche Revista Paramount, «La gracia de Alá» por Douglas McLean y Sue Carol, y «El anillo de Floridor» (cómico). Mañana «De millonario a periodista» por William Haines y Anita Page. El lunes «Exposición Ibero-Americana de Sevilla».

Cartagena en la E. Misional de Barcelona

En la magna Exposición Misional de Barcelona, constituida de objetos traídos de las Misiones y objetos para las mismas, tomarán parte por semanas las diócesis de España y las corporaciones e institutos religiosos.

A la diócesis de Cartagena le ha correspondido en turno participar en dicha Exposición en uno de los últimos meses del año.

Se viene trabajando con gran entusiasmo y actividad para la mayor aportación de objetos por parte de nuestra diócesis, habiéndose nombrado a tal fin en esta ciudad la siguiente Junta:

Presidente, don Tomás Collados, Cura Económico de Santa María de Gracia; presidenta, doña Trinidad Nieto de Solé; vicepresidente, señorita María del Carmen Cano; tesorera, señorita María Josefa Cano; secretaria, señorita Pilar de Ocho; ropers, señorita María Sánchez.

A esta Junta pueden acudir cuantos deseen colaborar al mayor éxito de la Exposición Misional.

Comunión Pascual

Esta mañana a las ocho se ha verificado en la Cárcel de este partido el acto de administrar la Comunión Pascual a los reclusos que allí hay.

En la capilla de la Prisión dijo la misa el reverendo Padre Solano, administrando la Sagrada Comunión.

Durante el religioso acto, un coro de niñas del Asilo de la Rambla, con varias Hermanas, cantaron escogidos motetes acompañados de armonium.

Al acto han asistido los jefes de Instrucción y Municipal el comandante de Infantería señor Ariza en representación del Capitán General, el Inspector de Policía señor Zamora en representación del Comisario, el concejal señor Calero en representación del alcalde, el oficial Habilitado del Juzgado señor Canales y otras distinguidas personas.

Los reclusos al frente de los oficiales que allí prestan servicio formaron en el patio frente a la capilla.

El padre Solano antes de administrar la Comunión a los reclusos les dirigió sentida plática.

Terminado el acto, el director del establecimiento obsequió a todos los invitados con dulces y licores.

A los reclusos se les dió un desayuno extraordinario y también les ha sido mejorada la comida.

Asociación de Cultura Musical

El próximo lunes, día 27, a las 10 de la noche tendrá lugar en el Teatro Principal el concierto de la Asociación de Cultura Musical (reunión 68 de esta Delegación), a cargo de la eminente Capilla Real de Viena, bajo la dirección del profesor Heinrich Muller.

El programa que se interpretará es el siguiente:

EL BOTICARIO

Opera buffa de Carlo Goldoni, música de Josef Haydn, transformada y arreglada para voces de niños por el profesor Heinrich Muller.

REPARTO

Sempronio (boticario) Emerich Eber.

Grilleita (su pupila) Will Brauns.

Mengonio (ayudante del boticario), Erwin Nowak.

Volpino (joven rico y necio), Toni Fieker.

Aprendices y criados

Gondelfahrt (Paseo en góndola) Schubert.

Heinrich der Vogler (Enrique el pajero) Karl Lowe.

Coro de las hadas (de «El sueño de una noche de verano») Mendelssohn-Bartholdy.

Feenruf (Llamamiento de las hadas) Nicolai y Wilm.

III

Stabat mater, núm. 8, Giovanni Pergolesi.

Vera Cangreos, Antonio Lotti.

IV

Canciones populares

Es fiel el rey (ha caído un rocío), Mendelssohn-Bartholdy.

Im Sommer (Verano), Carl Pfeiffer.

Wiegensied (canción de cuna) Brahms.

Canción popular de Suabia.

Banco de España-Cartagena

Negociación de 500 millones de pesetas en Deuda Amortizable al 5 por 100

Conforme a lo dispuesto en el Real Decreto fecha 7 del actual, el Banco de España en Madrid y sus Sucursales, abrirá el día 28 desde las 10 de la mañana a las 5 de la tarde, suscripción pública para la negociación de Deuda Amortizable al 5 por 100, por la suma de 500 millones de pesetas, exenta de la contribución de utilidades y con todas las garantías, inmunidades y privilegios, propios de la Deuda del Estado, al tipo de emisión de 100 por 100 del valor nominal.

Para más antecedentes en la Sucursal del Banco de España.

Cartagena 25 de Mayo de 1929

El Secretario,

Angel Gómez Moreno

Acontecimiento...

GAS LEVANTESA ha inaugurado en la

Plaza de San Francisco n.º 23

una exposición de aparatos modernos para la utilización del GAS.

ID A VISITARLA--OS INTERESA

--ENTRADA LIBRE